

General Guillermo Altamirano destaca el rol de la VI División del Ejército en la defensa fronteriza y cooperación internacional

El General de Brigada Guillermo Altamirano Campos, comandante en jefe de la VI División del Ejército, asumió en mayo de este año el mando de esta unidad estratégica, y en un reciente balance destacó los esfuerzos en control fronterizo, entrenamiento militar y cooperación internacional. Altamirano, quien previamente se desempeñó en el Estado Mayor General del Ejército, subrayó la importancia de proteger las fronteras del norte de Chile, en especial en la zona que comprende desde el Hito 1 en Arica hasta Olca, abarcando las regiones de Arica y Parinacota y Tarapacá.

CONTROL FRONTERIZO Y APOYO A LAS POLICÍAS

Una de las principales tareas de la VI División del Ejército ha sido colaborar con las policías en el control de la migración ilegal en la frontera, una labor crucial dada la creciente presión migratoria en los últimos años. "Tenemos más de 600 efectivos desplegados diariamente en toda la franja fronteriza entre el Hito 1 y Olca", señaló el General Altamirano. Este despliegue ha sido bien recibido por la población local, especialmente en localidades como Colchane, donde se ha notado una disminución en el flujo migratorio.

"La gente está agradecida de nuestra presencia en la frontera, se sienten más seguros. Hemos tenido un gran contacto con la población y la recepción ha sido muy positiva, especialmente en Pozo Almonte, Huara y Colchane", agregó el comandante en

jefe, resaltando el apoyo que la ciudadanía ha brindado a los soldados y la buena percepción del Ejército en estas regiones.

ENTRENAMIENTO Y PROFESIONALIZACIÓN DE TROPAS

Uno de los principales objetivos de Altamirano ha sido mantener y elevar los niveles de profesionalización de las tropas bajo su mando. Con experiencia previa como comandante de la Primera Brigada Acorazada Coracero en Arica, el general afirmó que se ha enfocado en entrenar constantemente a las unidades de la VI División, que incluye la Brigada Motorizada Huamachuco, el Regimiento Logístico Pisagua y la Segunda Brigada Acorazada Cazadores, entre otras.

"Uno de nuestros pilares es seguir entrenando a nuestras tropas para cumplir con nuestra labor principal, que es la defensa del territorio. Esto implica mantener nuestra operatividad y aumentar la profesionalidad en todos los ámbitos", explicó Altamirano, subrayando la importancia de estar preparados ante cualquier eventualidad que pudiera afectar la seguridad nacional.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL: EJERCICIOS CON ESTADOS UNIDOS Y ARGENTINA

El General Altamirano también destacó la participación de la VI División en un importante ejercicio militar reciente, en el que fuerzas del Ejército del Sur de Estados Unidos y observadores de Argentina participaron junto



El comandante en jefe de la VI División del Ejército resaltó la colaboración en el control migratorio, el entrenamiento de tropas, y la reciente cooperación con fuerzas estadounidenses y argentinas en ejercicios militares.

a tropas chilenas. Este ejercicio, llevado a cabo en Duplisa y Huara, lo que permitió interoperar e intercambiar doctrinas y niveles de entrenamiento entre los ejércitos, fortaleciendo la cooperación internacional.

"Este ejercicio fue un éxito. No solo logramos nuestros objetivos de interoperabilidad, sino que además reforzamos lazos con fuerzas internacionales, especialmente con Estados Unidos y Argentina. Estos intercambios son vitales para mejorar nuestras capacidades y estar alineados con los estándares internacionales", explicó Altamirano, quien destacó que, durante las

dos semanas de duración del ejercicio, se llevaron a cabo maniobras complejas sin incidentes y con resultados positivos.

CELEBRACIÓN DE LAS GLORIAS DEL EJÉRCITO

A medida que se acercan las celebraciones del 214 aniversario de la independencia de Chile y las glorias del Ejército, el General Altamirano expresó su orgullo por comandar la VI División en un territorio que él mismo calificó como la "cuna de la gloria del Ejército". "Es un honor estar en una región tan significativa para nuestra

historia. Aquí, en las tierras de Arica, Iquique y Antofagasta, se libraron batallas cruciales durante la Guerra del Pacífico", recordó el general, haciendo alusión a la importancia histórica de estos territorios para el Ejército chileno.

PROYECCIÓN Y DESAFÍOS FUTUROS

De cara al futuro, Altamirano se comprometió a seguir liderando los esfuerzos de la VI División en la defensa del territorio y en el apoyo a las fuerzas policiales en el control migratorio, manteniendo siempre

una relación cercana con la ciudadanía. "Nos sentimos muy honrados por el calor y el apoyo que recibimos de la comunidad, en especial en Iquique, Pozo Almonte y las zonas fronterizas", concluyó.

La VI División del Ejército, con unidades distribuidas desde Arica hasta Tarapacá, seguirá desempeñando un rol fundamental en la seguridad del país, no solo a través de su labor en la frontera, sino también en su capacidad de respuesta ante cualquier amenaza, y en la cooperación internacional, que sigue fortaleciendo las capacidades defensivas de Chile.